# そこが聞きたい!!







問

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。 (パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です)



# 共生社会の実現につながるインクルーシブ教育を目指して

丸橋 ユキ (無所属)



録画配信の 2次元コード

#### ◆学校での合理的配慮の提供の現状は

市内小中学校で合理的配慮はどのように提供 されているか。

学校教育部長特別支援学級、通常学級を問わ ず、児童生徒の発達の段階や特性に応じて、学習 面や行動面、情緒面において配慮をしている。

### ◆合理的配慮はすべての教職員で共有し、組織 的な取り組みを

合理的配慮について教職員への研修は行き届 いているといえる状況か。

学校教育部長 教員免許取得者は、障害のある児 童生徒に対して一定の知識や経験を有している と考えている。合理的配慮を含めた特別支援教 育の研修、専門家巡回支援訪問などを行い、さら に県教育委員会などから特別支援教育の指導者 の派遣要請などをして研修の充実に努めている。

#### ◆より多くの人に合理的配慮について知っても らうために

本人や保護者が学校に合理的配慮を求めるこ とができることについて保護者への周知は。

学校教育部長 全小中学校から全家庭に対して、 毎年5月に文書で、児童生徒の発達などにおい

て不安を抱える 保護者が、合理 的配慮について 学校や市教育委 員会に相談でき ることを通知し ている。



ともに生きる環境を子どもたちに

その他のテーマ▶ 学校と家庭間の連絡体制 (ペーパーレスでの連絡)

# 人・農地プランとは?学校給食の市内産野菜利用状況は?

衣川 千代子(日本共産党)



録画配信の

#### ◆人・農地プラン

①農業では、休耕地や耕作放棄地、遊休地が増え ているなか、人・農地プランの実質化に向けたア ンケートを実施したが、内容と結果は。

②国によると農業従事者の42%が70歳以上、食 料自給率が38%、食糧の6割以上を外国に頼っ ている現状。食糧の輸入が止まったら7割の人 が食糧不足になると予測されている。これに備 え農地の保全を行っていく考えは。

環境経済部次長 ①内容は、農業経営形態や将来 における農業経営継続の意思や後継者の有無、 耕作できない農地の扱いなどである。回答結果 は、入曽、堀兼、奥富地区においては、回答者の約 5割から約6割が70歳以上で、そのうち約半数 の方が後継者が未定と回答している。

②人・農地プランなどを活用して、中心経営体へ の農地の集積・集約化を図ることや担い手の確 保に取り組むことで、農地を保全していく必要 があると考えている。

#### ◆学校給食の市内産野菜利用状況

市内学校給食における国産食材・市内産野菜 の利用状況は。

学校教育部長 生鮮食品の肉、野菜、果物は100 %国産品を使用している。市内産野菜は、狭山 市産さといもを使用したさといもコロッケ、狭 山茶の煎茶と緑茶パウダーを混ぜ合わせた狭山

茶ドレッシングと狭山茶唐 揚げなどを提供している。 JAいるま野産は、お米、水 菜、枝豆、カブなどを使用し ている。

その他のテーマ▶ 入曽駅西□自転車駐車場・アクセ ス道路

✓ 一般質問は、議員が市政全般について、自由なテーマで市長に質問・政策提言を行うもので、市民の声を 市政に届けるものです。6月定例会では、18名の議員が一般質問を行いました。ここでは、質問と答弁の 一部をご紹介します。なお、質問の内容は、質問した議員が作成しています。

### いつ起きるか分からない災害の対策強化を

酒井 英男 (健政会)



録画配信の

### ◆市民全員が利用できる防災アプリの導入

①災害時に活用できる防災アプリ導入の考えは。 (2) 高齢者など、デジタル機器の扱いが不慣れな市 民への支援対策は。

危機管理監 ①防災DX官民共創協議会からの 情報や防災アプリを導入している先進自治体か らの情報を収集し、防災アプリの導入について も検討していく。

2新型コロナウイルス感染症のワクチン接種予 約をインターネットで受付する際、市職員だけ でなく、民間の方々の支援も得ながら高齢者の 入力をサポートし喜ばれた経験を踏まえて、今 後防災アプリを導入した際には、こうした対応 を生かして、デジタル機器の扱いが不慣れな方 への支援を行っていきたい。

#### ◆豪雨や台風に備えた災害対策

台風などの風水害に対して、市と狭山消防署 の連携体制はどのような状況なのか。

**危機管理監** 本市が避難情報を発令した場合は、 狭山消防署は、消防車などにより避難指示など の警戒広報活動を行う。特に、警戒レベル4の避 難指示以上が発令された場合には、浸水想定区 域及び土砂災害警戒区域内の避難行動要支援者 の早期の救助を考慮した活動を展開する。

また、本市に影 響を及ぼす台風が 接近すると予測さ れる場合には、事 前に狭山消防署と 調整の上、職員の 派遣を要請し、連 携体制の強化を図



## ネット依存・ゲーム依存から子ども達を守る

菅野 淳(創造)





録画配信の 2次元コード

#### ◆ネット依存・ゲーム依存にならないために

(1)ネット依存・ゲーム依存は、子どもの学力低 下、視力低下、睡眠不足や昼夜逆転などさまざ まな影響を及ぼすが、本市の対策は。

②ネット依存・ゲーム依存にならないためには 「家庭教育」が重要と考えるが、保護者向けのア プローチは。

③先進事例として、家庭教育に特化した条例を 制定している市もあるが、そうした仕組み作り は可能か。

学校教育部長 ①インターネットやゲームの長 時間利用が、睡眠不足や意欲の低下など心身の 成長にとってさまざまな影響を与える可能性が ある。各小中学校では、児童生徒や保護者に対し て規則正しい生活習慣づくり、家庭でのインタ

ーネットやゲーム使用のルールづくりなどにつ いて啓発活動を行っている。

生涯学習部長 ②市内幼稚園保護者会や各小中 学校PTAと連携し、保護者を対象とした家庭 教育学級と家庭教育合同研修会を実施してお り、その中でインターネットやSNSの利用に 関する講座も実施している。

学校教育部長 ③ご提案の行政、学校、保護者、地

域が一体となった子ども たちを守る仕組みづくり は、こうした方々が一堂に 会するコミュニティスク ールなどの場で研究する 課題の一つではないかと ◀ 考えている。



1日1時間以上で学力低下

(11)(10)